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      Annotation

    
        
          В статье предложен метод получения фторида водорода (основной фторирующий агент современной промышленности) из бифторида аммония (побочный продукт производства экстракционной фосфорной кислоты, тантала, ниобия и др.) путем сжигания NH[4]F HF в кислороде O[2]. Расчеты с использованием программного комплекса АСТРА.4 показали, что при соотношении химических элементов N-1,0; H-5,0; F-2,0; O-1,5, соответствующем предложенному процессу, в температурном интервале 600 – 2500 K, в термодинамически равновесной смеси единственным фторсодержащим веществом является фторид водорода, а фториды и оксифториды азота отсутствуют. Экспериментально исследован процесс горения аммиака в кислороде в присутствии фторида водорода и установлено, что при мольном соотношении расходов аммиак/фторид водорода 1 : 2 сформировать устойчивый факел удается лишь с использованием метана в качестве топлива. Определены условия по соотношению расходов компонентов.
        

        
          The authors have proposed a way for producing hydrogen fluoride (the major fluorinating agent in the modern industry) from ammonium bifluoride (by-product in the production of extraction phos-phoric acid, tantalum, niobium, etc.) by burning up NH[4]F HF in oxygen. Calculations performed via program complex ASTRA.4 showed that the only fluorine-containing substance was hydrogen fluoride, whereas nitric fluorides and oxyfluorides being absent under the ratio of chemical elements N-1.0; H-5.0; F-2.0; O-1.5 (according to the proposed process), in the temperature range 600 – 2500 K, in thermodynamically equilibrium mixture. The combustion of ammonia in oxygen in the presence of hydrogen fluoride was experimentally investigated and it was found the feasibility of forming a stable flame, where a molar ratio of ammonia/hydrogen fluoride consumptions was 1 : 2, only by using meth-ane as a fuel. The conditions for the ratio of component consumptions were determined.
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